
Глава 11 Щит веры 
Дорогие братья и сёстры! Мы рассматриваем наш путь с разных сторон, 

и сейчас давайте вспомним ученика, который спросил: «А чемодан у него 
большой был?» Видите, что и ребёнок понимает, что в путь надо что-то взять. 
И, если чемодан большой, то и путь длинный, а если сумочка или портфель, 
значит и путь короткий. Когда мы куда-то едем, мы можем взять с собою 
только необходимые вещи, а всё остальное останется дома. Раньше, когда 
люди ходили пешком, они учитывали свои силы и возможности, сколько кто 
может нести. А если кто брал лишнее, то потом у него не хватало сил это нес-
ти, и он просто бросал его на дороге. А если это пустынные места или воен-
ное время, то человек всё бросал, лишь бы жизнь спасти. 

Но наш путь – путь духовный. И нам нельзя идти по нему с пустыми ру-
ками. Мы навсегда покинули начальную точку нашего пути и уже говорили о 
том, что нам нужно оставить. А о том, что нам нужно взять, говорит Слово Бо-
жье. А паче всего возьмите щит веры, которым возможете угасить все 
раскаленные стрелы лукавого; и шлем спасения возьмите, и меч духов-
ный, который есть Слово Божие. Всякою молитвою и прошением моли-
тесь во всякое время духом, и старайтесь о сем самом со всяким посто-
янством и молением о всех святых (Еф.6:16-18) И сегодня мы поговорим о 
щите веры, потому что его нужно взять прежде всего. Почему? Потому что 
обстановка в пути боевая, а мы – соучастники битвы против сатаны и духов 
злобы поднебесных, о чём говорится несколькими стихами выше. 

Но вы можете мне возразить, что уже имеете веру. Да и аминь! Верою 
вы приняли Иисуса Христа, как Господа и Спасителя, верою мы получили 
прощение грехов, искупление, верою вы стали детьми Божьими, верою вы 
получили дары духовные, о которых мы тоже будем говорить. Но вера нуж-
на нам и в дальнейшем пути, ибо мы ходим верою, а не видением, о чём мы 
уже говорили. И на нашем пути будут трудности, которые мы будем преодо-
левать верою. Многие, у которых не хватает веры, при возникновении труд-
ностей, спотыкаются, падают, а некоторые вообще сходят с пути и теряют 
спасение.  

В Писании нам показаны многообразные действия веры. Вера спасает, 
воскрешает, исцеляет, горы переставляет. Но сейчас мы говорим о вере, как 
о щите. Раньше щит был обязательной принадлежностью воина, да и сейчас 
их иногда применяют. Мы тоже воины. Наконец, братия мои, укрепляй-
тесь Господом и могуществом силы Его. Облекитесь во всеоружие Бо-
жие, чтобы вам можно было стать против козней диавольских, пото-
му что наша брань не против крови и плоти, но против начальств, про-
тив властей, против мироправителей тьмы века сего, против духов 
злобы поднебесной. Для сего приимите всеоружие Божие, дабы вы могли 
противостать в день злый и, все преодолев, устоять. Итак станьте, 
препоясав чресла ваши истиною и облекшись в броню праведности, и 



обув ноги в готовность благовествовать мир; (Еф.6:10-15) Для чего нам 
щит? Чтобы угасить все раскаленные стрелы лукавого. А что это такое? 

В библейские времена люди применяли зажигательные стрелы. Вот их 
описание в сравнении с языком, который способен сделать то же. Господи! 
избавь душу мою от уст лживых, от языка лукавого. Что даст тебе и 
что прибавит тебе язык лукавый? Изощренные стрелы сильного, с горя-
щими углями дроковыми. (Пс.119:2-4) Итак, эти стрелы были способны за-
жечь большой пожар. Сейчас перехватывают ракеты, а тогда такую стрелу, 
перелетавшую через крепостную стену, невозможно было перехватить. И, 
если она падала на стог сена или соломы, тотчас возникал большой и опас-
ный пожар. А если такая стрела попадала в человека? 

Но наш щит веры удивительный. Он способен не только перехватить, но 
и угасить все раскалённые стрелы лукавого. Сатана часто пользуется языком 
наших неверующих родственников, бывших друзей, сотрудников на работе, 
чтобы уязвить нас, обидеть, причинить душевную боль. Но мы должны верой 
принять предупреждения Писания, что будем страдать от людей мира сего. 
Иисус сказал ученикам: Сие сказал Я вам, чтобы вы имели во Мне мир. В 
мире будете иметь скорбь; но мужайтесь: Я победил мир. (Иоан.16:33) 
На эту победу мы и должны уповать. Как Иисус был кроток и смирён серд-
цем, так и мы должны не противиться злому, но побеждать кротостью и до-
лготерпением, а также молитвою. А Я говорю вам: любите врагов ваших, 
благословляйте проклинающих вас, благотворите ненавидящим вас и 
молитесь за обижающих вас и гонящих вас, (Матф.5:44)  

И от наших братьев и сестёр по вере мы тоже можем иногда терпеть 
обиды и унижение. Не удивляйтесь этому, но помните, что лукавый и на них 
действует. Бывает, что ему удаётся толкнуть человека на неверный шаг, на 
неправильный поступок. Вот какой случай произошёл с учениками Иисуса.  
Когда же приближались дни взятия Его [от мира], Он восхотел идти в 
Иерусалим; и послал вестников пред лицем Своим; и они пошли и вошли в 
селение Самарянское; чтобы приготовить для Него; но [там] не приняли 
Его, потому что Он имел вид путешествующего в Иерусалим. Видя то, 
ученики Его, Иаков и Иоанн, сказали: Господи! хочешь ли, мы скажем, что-
бы огонь сошел с неба и истребил их, как и Илия сделал? Но Он, обратив-
шись к ним, запретил им и сказал: не знаете, какого вы духа; ибо Сын Че-
ловеческий пришел не губить души человеческие, а спасать. И пошли в 
другое селение. (Лук.9:51-56) Обратите внимание на то, что, хотя Иисус был 
рядом, сатана сумел вложить ученикам чувство мести. Но мы видим, как Ии-
сус угасил эту раскалённую стрелу. Потому наблюдайте за собой, чтобы вам 
не поддаться искушению дьявола и не обидеть или унизить брата или сестру. 

Мы можем потерпеть неудачу в каком-то деле и тут же услышать: «А по-
чему твой Бог тебя не предупредил?» А Бог предупреждал, только мы не 
слышали, потому что очень этого хотели. А неудача может нас образумить. 



Мы можем проходить очень серьёзные испытания, когда болеем. И тут нас 
враг искушает: «Почему твой Иисус тебя не исцеляет?» Дело в том, что бо-
лезнь может быть послана нам в наказание за грехи, за гордость или прево-
зношение. Апостол Павел свидетельствует: И чтобы я не превозносился 
чрезвычайностью откровений, дано мне жало в плоть, ангел сатаны, 
удручать меня, чтобы я не превозносился. Трижды молил я Господа о 
том, чтобы удалил его от меня. Но [Господь] сказал мне: "довольно для 
тебя благодати Моей, ибо сила Моя совершается в немощи". И потому 
я гораздо охотнее буду хвалиться своими немощами, чтобы обитала во 
мне сила Христова. Посему я благодушествую в немощах, в обидах, в ну-
ждах, в гонениях, в притеснениях за Христа, ибо, когда я немощен, тогда 
силен. (2Кор.12:7-10) Так что, прежде, что молиться об исцелении, нужно ис-
поведаться, серьёзно поговорить со служителем церкви. Иногда болезнь по-
сылается для испытания веры. Иов был человек праведный. Иногда болезнь 
ко благу. У меня один глаз видит и то плохо. Но на нём пришлось перенести 
три операции. Но, если бы не это, я не смог бы совершать того труда для 
многих братьев и сестёр, который сейчас совершаю. При этом неожиданно 
появилась другая болезнь, которая причиняла мне острую боль. А сатана тут 
как тут. Бог нам прибежище и сила, скорый помощник в бедах, (Пс.45:2) «Ну 
и где же твой помощник?» Ещё и место из Писания цитирует! Но Бог удиви-
тельно и быстро оказал мне духовную помощь, а боли ещё недели две мне 
пришлось терпеть. Но я точно знаю, что это не было наказанием от Бога. 

Сатана может препятствовать нам в служении. Апостол Павел, который 
совершал большое служение, исцелял больных, изгонял бесов, свидетель-
ствует. Мы же, братия, быв разлучены с вами на короткое время лицем, а 
не сердцем, тем с большим желанием старались увидеть лице ваше. И 
потому мы, я Павел, и раз и два хотели прийти к вам, но воспрепят-
ствовал нам сатана. (1Фесс.2:17,18) Они хотели не только увидеть братьев, 
но и совершать там служение. Но Бог силен удалить эти препятствия, если мы 
обращаемся к Нему с верой. 

 
Слушайте Слово благого Отца, 
Оно вам очистит сердца. 
Вторьте за мной, уповая вполне: 
Ныне спасение мне! 
 
Если краснее, чем пурпур, вина, 
Грехами душа сражена, 
С верою вы говорите себе: 
Ныне спасение мне! 
 
 



Если вам мир искушеньем грозит 
И недруг вам душу мутит,  
То вы взывайте без страха в душе: 
Ныне спасение мне! 
 
Если же слёзы, заботы, нужда 
Печалят ваш дух иногда, 
Вы говорите, взглянув к вышине: 
Ныне спасение мне! 
 
Если пойдёте вы мрачным путём, 
Воспойте с святым торжеством: 
К славным идём мы небесным вратам, 
Ныне спасение нам! 
 
У вас может возникнуть вопрос. То, что сатана нас искушает и докучает 

нам – это понятно. Но почему Бог не ограждает нас от его нападок, допуска-
ет трудности? Ответ мы находим в Священном Писании. И знай в сердце 
твоем, что Господь, Бог твой, учит тебя, как человек учит сына своего. 
(Втор.8:5) Может быть для кого-то этот ответ непонятен. Но давайте вспом-
ним, как мы учились. Разве у нас не было трудностей в учёбе? Разве не было 
задач, над которыми мы плакали? А как мы сдавали экзамены? Разве не бо-
лели у нас руки и ноги, когда мы обучались какому-то труду? И всё это нам 
необходимо было пройти, чтобы чему-то научиться. А без трудностей ниче-
му не научишься. Но трудности учат преодолевать препятствия, закаляют во-
лю. Так и Отец Небесный учит нас, как Своих детей, и здесь нам также нужна 
вера. 

Может быть у вас есть дети, и вы, читая Слово Божье, увидели свои про-
махи и ошибки в их воспитании. Смотрите, как Господь учит вас, и также учи-
те своих детей. Писание также предупреждает нас, что одна из мер воздей-
ствия на человека – это наказание. Вы еще не до крови сражались, подви-
заясь против греха, и забыли утешение, которое предлагается вам, как 
сынам: сын мой! не пренебрегай наказания Господня, и не унывай, когда 
Он обличает тебя. Ибо Господь, кого любит, того наказывает; бьет же 
всякого сына, которого принимает. Если вы терпите наказание, то Бог 
поступает с вами, как с сынами. Ибо есть ли какой сын, которого бы не 
наказывал отец? Если же остаетесь без наказания, которое всем обще, 
то вы незаконные дети, а не сыны. Притом, [если] мы, будучи наказыва-
емы плотскими родителями нашими, боялись их, то не гораздо ли более 
должны покориться Отцу духов, чтобы жить? Те наказывали нас по 
своему произволу для немногих дней; а Сей - для пользы, чтобы нам 
иметь участие в святости Его. Всякое наказание в настоящее время 



кажется не радостью, а печалью; но после наученным через него до-
ставляет мирный плод праведности. (Евр.12:4-11)  

Будем же доверять нашему Господу и Спасителю Иисусу Христу и Отцу 
нашему Небесному, ибо всё это для нашей пользы, для того, чтобы мы успе-
шно совершили наш путь и достигли Небесной Отчизны. 

 
 


